

# Operativo: 4 vacunas para personas expuestas a inundación de viviendas

**EMERGENCIA.** Medida de aplicación municipal es contra tétanos, hepatitis A, influenza y covid-19. Seremi de Salud resolvió decretar riesgo sanitario para Renaico y Teodoro Schmidt. Además se monitorean situaciones de interés sanitario en Purén, Angol y Pitrufulquén.

DPR ARAUCANIA

Andrea Arias Vega  
 andrea.arias@australtemuco.cl

La autoridad sanitaria de la Región instruyó a los equipos de salud municipales la administración de cuatro vacunas en terreno a todas las personas expuestas a la inundación de viviendas en sector urbano y periurbano y a quienes trabajen en labores de limpieza y remoción de escombros para las comunas afectadas.

Estas cuatro vacunas son contra la hepatitis A, el tétanos, la influenza y el covid-19. Es así como hasta el momento han sido vacunadas personas afectadas de las comunas de Angol y Traiguén, identificándose al menos a 105 personas expuestas, y reforzando la indicación en las demás comunas donde hay familias afectadas.

Adicionalmente, se decretó riesgo sanitario en las comunas de Teodoro Schmidt y Renaico, mientras que los equipos de la cartera se encuentran desplegados monitoreando situaciones de interés sanitario en Purén, Angol y Pitrufulquén.

Asimismo, se mantiene activo el protocolo de vigilancia epidemiológica para eventos me-



LA AUTORIDAD SANITARIA TOMÓ MEDIDAS DE INOCULACIÓN EN MEDIO DE LA EMERGENCIA PROVOCADA POR EL SISTEMA FRONTAL DURANTE LA SEMANA.

teorológicos con los delegados de epidemiología de cada comuna para la notificación oportuna de enfermedades trazadoras.

## RECOMENDACIONES

Frente a las inundaciones que han afectado a Malleco y a otras comunas de Cautín, la autoridad sanitaria comunicó una serie de recomendaciones para la limpieza y desinfección de viviendas que resultaron afectadas, siendo aplicables a toda la población para cuidar la salud.

Piden protegerse usando guantes de goma, calzado de suela dura y elementos de protección personal, sin olvidar el lavado frecuente de manos con agua y jabón.

Recomiendan eliminar los objetos difíciles de limpiar, tales como alfombras y juguetes de peluches, así como todos los alimentos que estuvieron en contacto con aguas contaminadas, incluso los alimentos envasados.

Para desinfectar la fórmula es usar una taza de cloro diluida en

**105**

## personas expuestas

a inundación de sus viviendas en Angol y Traiguén detectó la autoridad sanitaria. Todas ellas son sujeto de vacunación.

10 litros de agua, aplicando esta mezcla a utensilios de cocina y de limpieza, tales como mopas, trapeadores, escobas, escobillones y calzado.

El agua que se debe usar es sólo la potable de red o la distribuida por la empresa sanitaria o municipalidad por medio de camiones aljibes.

Ahora, si la persona no tiene agua potable, la recomendación es hervirla al menos un minuto, dejarla enfriar y almacenarla en contenedores cerrados. De no poder hervirla, la opción es desinfectar el agua agregando una o dos gotas de cloro de uso doméstico por cada litro de agua. 